

**Reportero calbucano de los 90**

● A propósito que el 21 de septiembre fue el Día del Trabajador Radial, quiero traer a la memoria la breve historia radial de un joven reportero que apareció por los años 90 en la Radio Amiga FM, entonces de propiedad de Gastón Parancán Gallardo, y que estaba en el subterráneo de su casa familiar, al otro lado del piedraplén.

Era muy escuchado un breve comentario de actualidad, al que el anónimo reportero denominó "Tribuna de la Calle", que con la imponente música de Jean-Michel Jarre, el locutor, uno de los mejores de Calbuco, Juan Carlos Vargas, lo presentaba los lunes, miércoles y viernes. La presentación decía "En Radio Amiga 100,7 del dial FM, presentamos Tribuna de la Calle, un espacio periodístico, destinado al hombre y los hechos que hacen noticia, lo que sucede y sucederá en la próximas horas es recogido oportunamente por Ean Muñoz, reportero". Salían los temas más relevantes del acontecer local y de la zona, que no dejaban muy contentos a algunos. Muchos decían que el programa era muy similar al rumor de la ciudad de una emisora regional, pero tenía su particular característica que empezó a ganar audiencia.

En principio, el reportero era un desconocido con el que todos simpatizaban. En aquel tiempo yo era cronista semanal de El Llanquihue y no

fueron pocos los que me comentaban del nivel reporterial del visitante. Obviamente los funcionarios de la radio lo conocían, aunque el hombre muchas veces grababa artesanalmente su programa y lo enviaba envasado en la entonces vigente casete.

Duró cerca de dos años el programa. En el comienzo de la primera campaña municipal del retorno a la democracia, desapareció el programa y el mítico reportero Ean Muñoz. Entonces aparecí yo con un programa político, "La hora de la verdad", entrevistando a candidatos y figuras políticas que llegaban a la comuna. Entonces, los auditores comenzaron a sospechar que mi voz era cercana y muy similar a la del desaparecido reportero, hasta que tuve que reconocer que Ean Muñoz era un diminutivo (de Eduardo Antonio Nieves Muñoz).

Entre risas y tallas por mucho tiempo me saludaban como "Don Ean". Quizá a muchos que no gustan reconocer a la gente de su pueblo con algunas capacidades no le gustó y deben haberse desilusionado al constatar que tal figura del periodismo que ellos imaginaban no existió, hasta unos pocos dejaron de saludarme.

Pero desde esas bellas jornadas 34 años ya, me quedé para siempre en la radio, ahora próximo a cumplir 14 años con "Tribuna del Pueblo".

Ean Muñoz (Eduardo Nieves)

Agradecimientos a Eleam

● Queremos expresar nuestro más profundo agradecimiento por las atenciones brindadas a nuestro hermano, Everardo Vera Leiva (QEPPD), fallecido el 17 de agosto en el Hogar Eleam del Senama en Alerce. Durante los siete años que vivió en el Eleam, el equipo del hogar desplegó todas sus capacidades para lograr su plena integración, orientados a ofrecer satisfacción de acuerdo a sus características personales, sensibilidades y gustos, haciendo que se sintiera cómodo y acogido en su nueva casa, "su hogar".

Agradecemos y reconocemos la labor de todo el equipo que trabaja en el hogar, encabezado por su directora, asistente social, nutricionista, kinesiólogo, psicóloga, enfermero, terapeuta ocupacional, médico, tens, logísticos y personal en general, quienes siempre velaron por su bienestar. Damos fe de los cuidados y atenciones proporcionados por cada uno de los profesionales, técnicos y funcionarios del hogar, un equipo multidisciplinario, de gran calidad profesional y humana.

Su cariño, afecto y dedicación son evidentes en cada acción que realizan, ese trato humano es lo que da vida e impregna de humanidad las instalaciones e infraestructura, necesarias para el bienestar de los residentes. En el último tiempo que estuve en el hogar, en el momento de mayor fragilidad pudimos observar la coordina-

ción y atención brindadas por el equipo médico, el acompañamiento y contribución para restablecer y sanar.

Agradecemos la coordinación con el SAR y el hospital, en pos de mejorar su salud. En su último día, junto a "Lalito", percibimos muchos gestos de cariño y humanidad, tanto de los residentes como del personal. Sentimos, desde lo más profundo del corazón, la presencia de Dios en el hogar Eleam. Además, en el proceso vivido por tres años con Senama para lograr su incorporación, hasta que se generó un cupo en el Eleam, agradecemos a la institución, en especial a Francesca Meza, quien nos apoyó con su profesionalismo, comprensión de nuestra situación familiar, calidez y empatía.

Esta experiencia nos lleva a reflexionar sobre la necesidad de establecer hogares similares, con la calidad del Eleam del Senama en Alerce, especialmente ante el creciente aumento de adultos mayores en nuestra región y país, que seguirá incrementándose en los próximos años.

Nancy Vera Leiva y María Vera Leiva

Parada Militar y solemnidad

● La tradición celebra las glorias de nuestro ejército victorioso con un desfile solemne de parte de Chile, sus Fuerzas Armadas y Carabineros. Representando a la patria, recibe este

homenaje la máxima autoridad acompañada de las máximas autoridades del país en sus mejores galas. Los que desfilan visten en impecable uniforme con medallas ydecoraciones, demostrando respeto por las autoridades y el acto que protagonizan.

El respeto se debe retribuir con respeto, principio básico. No es solemne que la autoridad responda el homenaje con un niño en brazos, ya que para mostrar a los electores la preocupación por la niñez, existen otras actividades políticas.

Marcos Concha Valencia

Notable abandono de deberes

● ¿Cuándo veremos una acusación constitucional por "notable abandono de sus deberes" contra magistrados de los tribunales superiores de justicia que fallan contra leyes expresas y vigentes?

Adolfo Paül Latorre

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**